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 （開会宣言  午前９：５６）  

議   長  本日は全員が出席されています。  

それでは、早速ですが協議に入ります。  

本日、午前９時３０分から議会運営委員会が開会されております

ので、その会議結果の報告を、委員長、川畑忠之君に求めます。  

議会運営委員長。  

議会運営委員長  それでは、議会運営委員会の会議の結果を報告いたします。  

本日、午前９時３０分から委員会室において、委員５名及び議長

の 出 席 の 下 に 本 委 員 会 を 開 会 し 、 本 日 、 最 終 日 に 提 出 さ れ る 追 加

議案の取扱い等について協議をいたしました。  

委員会には、説明のため総務課長の出席を求め、職務執行のため、

議会事務局長を出席させました。  

以下、本委員会で協議された主な事項について申し上げます。  

今定例会の最終日に、令和５年度美浜町一般会計補正予算（第６

号）が追加議案として提出されます。  

この概要について、総務課長から説明を受け、この追加議案につ

い て の 取 扱 い に つ い て は 、 本 日 、 最 終 日 の 本 会 議 後 の 全 員 協 議 会

で協議をすることにいたしました。  

本日、１９日の日程は、午前１０時から本会議前の全員協議会を

開 会 し 、 そ の 後 、 本 会 議 を 開 会 い た し ま し て 、 会 議 録 署 名 議 員 の

指 名 、 初 日 に 上 程 さ れ 各 常 任 委 員 会 に 付 託 さ れ ま し た 議 案 第 ７ ４

号 か ら 議 案 第 ８ ６ 号 ま で 及 び 発 議 第 ３ 号 に つ い て の 委 員 長 報 告 、

討 論 、 採 決 の 後 、 追 加 議 案 を 上 程 し 、 一 旦 休 憩 し 、 全 員 協 議 会 で

理 事 者 か ら 追 加 議 案 の 詳 細 説 明 を 受 け 、 本 会 議 を 再 開 し 、 質 疑 、

討 論 、 採 決 を 行 っ た 後 、 議 会 運 営 委 員 会 の 閉 会 中 の 所 掌 事 務 調 査

について及び議員派遣についての決議といたしております。  

なお、総務文教常任委員会、幸𠀋委員長から所管事務調査の報告

書 が 提 出 さ れ 、 本 会 議 に て 報 告 す る 旨 の 通 知 が あ り ま し た の で 、

付託議案の委員長報告時に併せて報告をいただきます。  

以上のように協議を行い、午前９時３６分に、本委員会を閉会い

たしました。  

以上をもって、議会運営委員会の会議の結果報告を終わります。  

議   長  議会運営委員長の報告は終わりました。  
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 報告事項に関して、質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

議   長  ないようですので、議会運営委員長の報告を終わります。  

次に、本日の議事運営日程でございますが、議会運営委員長から

報 告 の あ っ た と お り 、 こ の 後 、 本 会 議 を 開 会 し 、 会 議 録 署 名 議 員

の 指 名 、 委 員 会 付 託 に 係 る 委 員 長 報 告 、 討 論 、 採 決 を 行 っ た 後 、

本 日 、 追 加 提 出 議 案 を 上 程 し 、 提 案 理 由 、 議 案 の 説 明 の 後 、 一 旦

休 憩 し 、 全 員 協 議 会 で 理 事 者 か ら 詳 細 説 明 を 受 け 、 質 疑 を 行 い 、

そ の 後 、 本 会 議 を 再 開 し 、 質 疑 、 討 論 、 採 決 を 行 っ た 後 、 議 会 運

営 委 員 会 の 閉 会 中 の 所 掌 事 務 調 査 に つ い て 及 び 議 員 派 遣 に つ い て

の 決 議 と い う 運 び に し た い と 思 い ま す の で 、 よ ろ し く お 願 い い た

します。  

なお、総務文教常任委員会委員長から、所管事務調査の報告書が

提 出 さ れ て お り 、 本 会 議 に て 報 告 す る 旨 の 通 知 が あ り ま す の で 、

付 託 議 案 の 委 員 長 報 告 の と き に 、 併 せ て 報 告 を い た だ く こ と に い

たします。  

次に、お手元の各常任委員会の報告につきましては、皆様のとこ

ろ に メ ー ル 等 で お 届 け し て お り ま す の で 、 早 速 で す が 、 委 員 長 報

告について質疑を行いたいと思います。  

初めに、予算決算常任委員会の委員長報告につ いて、質疑等をお

受 け し た い と 思 い ま す が 、 若 干 確 認 の 時 間 を 取 ら せ て い た だ き ま

すので、よろしくお願いいたします。  

ございますか。  

それでは、打ち切ります。  

次に、産業厚生常任委員会の委員長報告について、質疑をお受け

い た し た い と 思 い ま す が 、 再 度 、 若 干 の 時 間 を 取 ら せ て い た だ き

ます。お願いします。  

ございませんか。  

髙橋議員。  

髙 橋 議 員  産 業 厚 生 常 任 委 員 会 で 、 私 、 そ の 他 と い う こ と で 、 道 の 駅 の 手

すりが非常に危ないと、それから、静電気注意ということで静電気

がビリビリ来ますと、床にひび割れがあります、これはこのままで

いいんですかというような趣旨のことを発言したんですが、これは
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 ここに全然書かれていないんですよね。  

私は、これはおかしいんじゃないか、直したほうがいいよという

話 は 個 別 に は し て い る け れ ど も 、 全 然 動 か な い か ら 常 任 委 員 会 で

そ う い う 発 言 を し て 、 行 政 サ イ ド か ら は 、 調 査 を し て 必 要 な ら や

り ま す と 、 こ う い う ふ う な 回 答 を も ら っ て い る の で 、 そ れ も こ こ

に 載 せ な い と 、 議 事 録 は あ り ま す わ と い う け ど 、 議 事 録 な ん か 本

当 に そ こ ま で 見 て 動 く と は 思 え な い の で 。 そ う い う 常 任 委 員 会 だ

と か 特 別 委 員 会 の 席 で 、 や っ ぱ り 大 事 な こ と は 発 言 を し て 、 や り

ま す と い う ふ う に 回 答 が あ っ た こ と は こ こ に 載 せ て も ら っ て 、 後

からフォローできるようにしていただいたほうが 。  

どこでそういうことを行政側に話ができるのかなと 。そういう機

会 っ て 、 個 別 に 行 っ て 話 を し て 、 そ れ で 決 着 つ け て こ い よ と い う

ふ う に 議 員 に 言 う の か 、 何 の た め の 常 任 委 員 会 だ と い う ふ う に 思

うわけですけど、それについてはどうですか。  

議   長  どう扱ったらいいですか。  

事務局長。  

議会事務局長  本来であれば、議案に関係することをこの報告書に上げるという

ことで、その中身については委員長の判断となります。  

前回、髙橋議員が委員会のほうで質疑されたのは、間違っている

こ と で は な い の で す が 、 本 来 な ら ば 一 般 質 問 等 で す る べ き 内 容 で

は あ り ま す 。 た だ 、 し て は い け な い と い う 決 ま り は ご ざ い ま せ ん

の で 、 会 議 の 中 で 質 疑 が あ っ た と 。 そ れ を 委 員 長 報 告 に 載 せ る 、

載 せ な い は 委 員 長 の 判 断 で 、 そ の 判 断 を も っ て 委 員 会 で 承 認 さ れ

れ ば 、 こ れ は も う 正 式 な も の と い う 形 に な り ま す と い う こ と で ご

ざいます。  

議   長  梅津議員。  

梅 津 議 員  ちょっと私から。  

事務局の説明どおりなんですけども、本当はその他という項目で

こ こ に 組 み 込 ん だ ら よ か っ た ん で す け ど も 、 今 回 の こ の 議 案 と は

マ ッ チ し て い な い と い う こ と で 、 議 案 と は 直 接 関 係 な い と い う こ

とで、私の判断で外させていただきました。  

議   長  髙橋議員。  

髙 橋 議 員  我 々 議 員 の 役 割 と い う の は 、 出 て き た 議 案 だ け を 審 査 す る ん じ
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 ゃなくて、出来上がったものとか、町の現状とか、いろんな課題を

それぞれ、我々の活動の中で気がついたことを発言して、それを行

政に伝える、あるいは動いていただく、そういうふうな形の役割も

非常に大きい、そっちが大きいと思うんですよ。それを、議案じゃ

ないからといって除外するとか、一般質問でやれとか、どんどんそ

ういう道を塞いでいくということが分からない。  

改善していく、なるべくベターなものにしていきましょうと、町

の ま ち づ く り を 。 そ う い う 前 向 き な こ と で 言 っ て い る 意 見 を 、 何

で 入 り 口 で そ う や っ て シ ャ ッ ト ア ウ ト す る の か と 。 こ れ は 全 部 直

し て く れ と 今 日 は 言 い ま せ ん 。 た だ 在 り 方 は 考 え な き ゃ い け な い 。  

これから、例のカメラで映して放映するとか いうことで様相は様

変 わ り す る と 思 い ま す け ど も 、 や っ ぱ り ス タ ン ス が お か し い 。 こ

ん な こ と は 関 係 が な い 、 ど う や っ た ら 除 外 で き る か と い う よ う な

目 線 で 見 て い る ん だ け ど も 、 ど う や っ た ら そ の 意 見 を 生 か し て 、

よ り ベ タ ー な も の に し て い く か と い う ス タ ン ス で 捉 え て い た だ か

な い と 、 言 っ た 意 見 を こ こ に 載 せ て い か な い で 、 フ ォ ロ ー も し な

い で 、 何 の た め の 会 議 で す か っ て こ と や ね 。 私 は そ れ を 言 い た い 。  

だから、これは今回、これ以上は言いませんけども、おかしいん

じゃないかと思います。  

議   長  河本議員。  

河 本 議 員  今 回 の 委 員 会 と い う の は 、 議 案 の 付 託 審 査 の 委 員 会 で あ っ た と

思うんです。その他の項目ってそもそもなかったので、委員会で何

かほかに協議する場合は、こういった案件について協議してほしい

ということをあらかじめ通告した上で審議する委員会を開かなあか

んというのが手続上のルールやったと思うんです。  

委員が委員でいろんなことを付託審査の委員会の中で言ってしま

う と 、 肝 腎 な 付 託 審 査 が で き ず に 、 委 員 会 が 進 ん で い か な い と い

う こ と を 、 議 員 必 携 と か で は ル ー ル 上 そ う い う ふ う な 定 め が 必 要

だよというふうなことを書かれとったんですけど。  

だから、手続をしっかりやればできる話なので、やはり突拍子な

く 、 い ろ ん な 意 見 を 、 今 回 、 議 案 の 付 託 審 査 と 決 め ら れ て い る 委

員 会 の 中 で ほ か の こ と を 言 っ て し ま っ た か ら 報 告 書 に 載 ら な か っ

た だ け で 、 手 続 を 踏 め ば 所 管 の 事 務 調 査 が あ る 委 員 会 で い ろ ん な
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 話はできると思います。  

手続上の問題かなと思うんですけど。  

議   長  松下議員。  

松 下 議 員  僕も２人の意見、そのとおりだと思うんです。  

僕らの知らない情報を髙橋さんからもらった時点で、これは大変

だ な と い う こ と が あ れ ば 、 委 員 長 サ イ ド で こ れ か ら 、 今 後 の 問 題

と 言 わ れ て い ま す の で 、 き ち っ と こ れ を 議 題 と し ま す の で 、 そ の

場 で 言 っ て も ら っ て 、 議 案 に 沿 わ な い も の で あ っ て も ち ゃ ん と 現

実 の 報 告 を 受 け て 、 議 会 が ち ゃ ん と 議 論 す る と い う 方 向 で こ れ か

らお願いしたいと思います。  

議   長  竹仲議員。  

竹 仲 議 員  そ も そ も こ の 常 任 委 員 会 で は 、 当 初 は そ の 他 っ て 項 目 は な か っ

たような気がするんです。  

途中から、せっかくですから、皆さん集まったので何かその他、

話 し た い こ と は あ り ま せ ん か と い う こ と で 、 あ る 意 味 フ リ ー ト ー

ク の よ う な 形 で 皆 さ ん 思 う こ と を 言 っ て も ら っ た よ う な 感 じ な の

で 、 そ こ を 今 、 河 本 議 員 が 言 わ れ た よ う に 、 議 案 と し て 付 託 す る

と い う 内 容 で あ れ ば し っ か り と し た 順 に 出 さ な い と 、 何 で も か ん

で も い っ ぱ い 出 て く る と 、 本 当 に 網 羅 す る こ と が 大 変 に な っ て く

る と 思 い ま す の で 。 そ の 他 の 項 目 を ど う 考 え る か を し っ か り と 議

会 の ほ う で 決 め て 、 こ こ は フ リ ー ト ー ク で す よ 、 意 見 交 換 は し ま

す け ど も 載 せ な い よ と い う 決 ま り 事 を つ く る の か 、 出 た こ と を 全

部 載 せ る よ う に す る と い う こ と か 決 め て 、 こ れ か ら 審 議 す れ ば い

いと思うので。  

決してそこで言ってはいけないということ の話ではないと思うし、

進 め て も ら っ た ら い い と 思 う ん や け ど 、 そ れ の ほ う が 膨 大 に な っ

て し ま っ て 、 実 際 の 付 託 さ れ た 案 件 が 消 え て し ま う よ う な こ と で

は 委 員 長 報 告 に な ら ん と 思 い ま す の で 、 そ れ を 今 後 の 課 題 に し て

いただいてはいかがかと思いますが。  

議   長  いろいろ御意見をいただきましてありがとうございます。  

本当にそういう意味で、委員会のときの質疑というふうなことは、

そ の 他 と い う 、 先 ほ ど 竹 仲 議 員 も お っ し ゃ っ た よ う に 、 も と も と

は な い こ と で あ る け れ ど も 、 そ う し て 機 会 を 得 て 皆 さ ん と の 話 合
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 い が 、 ま た 意 見 と い う も の が で き る よ う な 形 、 こ れ を ど う す る か

と い う の も ま た 御 検 討 い た だ く よ う に お 願 い を さ せ て い た だ き ま

して、今日はそれで締めさせていただきます。  

それでは、質疑を打ち切り、産業厚生常任委員会の報告を終わり

ます。  

続きまして、議員報酬など議会改革特別委員会の委員長報告につ

きまして、質疑をお受けしたいと思います。  

若干の時間を取らせていただきます。  

質疑等はございますか。  

なければ、議員報酬など議会改革特別委員会の質疑は打ち切り、

議員報酬など議会改革特別委員会の報告を終わります。  

次に、本会議の採決時において、討論はございますか。  

河本議員。  

河 本 議 員  議案第７４号に反対討論、発議第３号に賛成討論があります。  

議   長  竹仲議員。  

竹 仲 議 員  発議第３号に反対討論。  

議   長  松下議員。  

松 下 議 員  私も発議第３号に対して、賛成討論を行います。  

議   長  梅津議員。  

梅 津 議 員  発議第３号、反対討論。  

議   長  では、それをお受けさせていただきます。  

続きまして、議会運営委員会の閉会中の所掌事務調査について協

議いたします。  

議会運営委員会の閉会中の所掌事務調査について、申出書のとお

り決定いたしたいと思います。  

これに御異議はございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議   長  異議なしと認めます。  

次に、議員派遣について協議いたします。  

美浜町議会議員派遣については、資料のとおり、それぞれ派遣し

たいと思います。  

ただし、緊急を要する場合は議長において決定 いたしたいと思い

ます。  
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 これに御異議はございませんか。  

（異議なしの声あり）  

議   長  以上で、本協議事項は終了いたしました。  

これにて全員協議会を終了いたしますが、トイレ休憩だけですぐ

に本会議をやらせていただきますので、お集まりください。  

（閉会宣言  午前１０：１６）  

（開会宣言  午前１１：５８）  

議   長  ただいまから全員協議会を開会いたします。  

それでは、先ほど上程されました議案第８７号  令和５年度美浜

町 一 般 会 計 補 正 予 算 （ 第 ６ 号 ） の 詳 細 説 明 を 理 事 者 か ら 受 け 、 そ

の後、一問一答で質疑を行いたいと思います。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

議   長  議案第８７号の説明が終わりました。  

この件に関し、質疑はございませんか。  

(なしの声あり ) 

質疑がないようですので、これで議案第８７号の質疑を打ち切り

ます。  

以上で、追加提出議案についての詳細説明の質疑は終わりました。  

理事者におかれましては御苦労さまでございます。  

この後、本会議を再開いたしますが、採決時において討論はござ

いますか。  

（なしの声あり）  

議   長  なしと認めます。  

以上で全員協議会を終了いたします。  

ただいまから、即座に議会を再開いたします。よろしくお願いい

たします。  

（閉会宣言  午後  ０：０２）  

       

      全員協議会の経過（質疑応答部分のみ）を記載して、その相違な  

いことを証するため、ここに署名する。  

 

美浜町議会議長  山口  和治  


